

平成 27 年度第 12 回石垣市教育委員会 12 月定例会会議録

日時 平成 27 年 12 月 25 日 (金)

午後 2 時 00 分開会

午後 3 時 00 分閉会

場所 石垣市教育委員会事務局ホール

出席委員	委員 長	仲 山 久 紀
	委員 長 職務 代理 者	高 里 正 明
	委員	仲 大 盛 秀 彦
	委員	新 田 健 夫
	教 育 長	石 垣 朝 子

出席職員	教 育 部 長	成 底 啓 昌
	総 務 課 長	宮 良 長 克
	学 務 課 長	入 嵩 西 覚
	学 校 指 導 課 長	宮 良 永 秀
	いきいき学び課長	丸 山 さ い 子
	文 化 財 課 長	古 堅 博 之
	市 史 編 集 課 長	浦 崎 英 秀
	博 物 館 長	東 迎 正 則
	学校給食センター所長	宮 良 信 世
	図 書 館 長	野 底 由 紀 子
	総務課企画調整係長	前 盛 良 太
	総務課企画調整係主査	宮 良 優 児

傍 聴 人 なし

議事

- (1) 議案第 47 号 臨時代理の承認を求めることについて (登野城小学校校舎新增改築工事 (1 工区) の工事請負契約に係る議案の議会提出)
- (2) 議案第 48 号 臨時代理の承認を求めることについて (登野城小学校校舎新增改築工事 (2 工区) の工事請負契約に係る議案の議会提出)
- (3) 議案第 49 号 平成 27 年度石垣市立学校給食センター給食会計歳入・歳出補正予算 (第 2 号) の承認を求めることについて
- (4) その他

仲 山 委 員 長	これより平成27年度第12回石垣市教育委員会12月定例会を開会します。最初に前回会議録の承認について、質疑訂正等がありますか。
各 委 員	(なし。)
仲 山 委 員 長	前回会議録を承認してよろしいですか。
各 委 員	はい。
仲 山 委 員 長	では前回会議録は承認とします。前回会議録の署名人は、署名をお願いします。

		次に会議録署名人の指名について、今回は高里委員と仲大盛委員を指名します。よろしいですか。
各 仲	委 山	員 員
員 長		はい。
		次に一般報告に入ります。質疑応答は全員の報告が終わった後にまとめて行います。石垣教育長から順に報告をお願いします。
石垣教育長 高里委員長職務代理者		(報告あり。平成27年11月27日～12月25日)
		先月26日の教育委員会定例会の後に第1回総合教育会議に出席をしまして、翌27日の八重山地区市町教育委員会協議会全体会及び研修会に参加しました。天文台に初めて行きまして、あんなにいいものがあるとは知りませんでした。非常に楽しく勉強させてもらいました。そして今日の定例会になります。以上です。
仲大盛委員		11月27日の八重山地区市町教育委員会協議会全体会及び研修会に参加しました。子供を何回か天文台に送ったこともあって、子供達から感動の声は聞いていましたけど、見ると聞くとは大違いだなと感動しました。12月11日は冠鷲プロジェクト実施教室視察で石垣小学校へ行ってきました。20名ちょっとの子供達が、バスケット部の女子でしたけど、真剣に短時間で集中して学んでいる姿に感動しました。その後、社会教育委員との懇親会にも参加し、有意義な時間を過ごさせていただきました。そして本日の定例会になります。以上です。
新田委員		11月27日金曜日の八重山地区市町教育委員会協議会全体会及び研修会に参加し、初めて天文台に入りました。宇宙を見ることができました。ダークマターの話も聞きました。我々は宇宙の100%のうちの3%しかわからない、あとの97%はあることはあるけれど見えない、それがダークマターだと。大変感心し、また行きたいと思いました。それから12月11日金曜日に冠鷲プロジェクト実施教室視察で石垣小学校へ行ってきました。感心したのは、部活動でスポーツ少年団に入っているみなさんと、何も入っていない帰宅部のみなさんも、きめ細かく指導がなされていることにびっくりしました。ちなみに部活のみなさんは、親が見るそうです。必ず親が2人以上つかないとできないという取り組みになっているそうです。各部とも週3回ほどずっとやっていると。帰宅部のみなさんは、支援員のみなさんがちゃんと見ているということで、素晴らしいなと思って、各学校ともこうなってくれるとありがたいなと感じました。その後の懇親会に仲大盛委員と参加しました。そして今日の定例会になります。以上です。
仲山委員長		11月27日の八重山地区市町教育委員会協議会全体会及び研修会に参加しました。11月29日、名蔵小中学校の創立65周年60周年記念式典に教育長と参加してきました。12月10日、九州ブロックPTA研究大会個人表彰受賞祝賀会に参加しました。そして本日の定例会になります。以上です。
		ただいまの各委員の報告について、質疑はありますか。
各 仲	委 山	員 員
員 長		(なし。)
		次に議事日程の決定について、原案どおりとしてよろしいですか。
各 仲	委 山	員 員
員 長		はい。
		それでは議事に入ります。
仲山委員長		議案第47号臨時代理の承認を求めることについて(登野城小学校校舎新

				増改築工事（1 工区）の工事請負契約に係る議案の議会提出）の提案説明をお願いします。
石垣	教育	長	提案	
学務	課	長	説明	
仲山	委員	長		ただいまの提案説明について、質疑はありますか。
新田	委員	員		新聞で青写真が載っていたのを見て、あれっ？と思ったことがあります。例えば八島小学校あるいは真喜良小学校にしても八重山らしい赤瓦が載っています。ぱっと見たとき、載っていましたか？
学務	課	長		エントランスの部分のみに載っています。どうしても台風の度に飛散したりして、維持管理にお金がかかるので。
新田	委員	員		普通の校舎と同じく上から見る限り平面になっているので、将来的にはソーラーを設置するのかなと個人的に思ったのですが。
学務	課	長		今のところソーラーに関しては、積極的には取り入れていない状況です。
学務	課	長		いずれは空調設備もつくと思いますので、それを考えるとあった方が良くのかなと思います。
学務	課	長		太陽光発電の電力でまかなえる量は限られています。イニシャルコストとランニングコストが合わないのです。
新田	委員	員		せっかく新しい校舎を造るのですから、何か特色とか目玉になるものはありますか。
学務	課	長		資料で事業効果として載せている部分を読み上げます。「新耐震基準に合致した施設となり、学級数に応じた必要面積の確保と教室不足の解消を図ることができる。また、バリアフリー化により、福祉のまちづくり条例にも配慮した。管理諸室をエントランスホール脇に配置し児童の登下校の安全を見守れるような位置とした。本事業を実施することで、児童の安全・安心な学習環境を確保することができる。」
新田	委員	員		オープンスペースもあるのですか。
学務	課	長		C 棟 3 階の多目的教室 2 部屋が可動間仕切りで使えるようになっています。将来的に教室増になったときに対応可能なようにしています。その隣には同じ面積の壁のないスペースがあります。ここも最悪の場合教室として確保できるようになっています。
新田	委員	員		オープンスペースは各教室みんなつながっているのです。うるさくて授業に集中できないという苦情が結構あるそうです。実際、授業を観に行きましたら、本当にうるさくて、失敗じゃないかと個人的には思います。
学務	課	長		今回はそういう造りではなくて、教室の前は通路廊下になっています。一番変わっているのは、手洗い・水飲み場が教室の中にあります。なぜそうなったかという、利便性よりも雨水が紛れ込まないように完全に屋根と壁で仕切られたスペースの中に配置しています。
仲大	委員	員		学校訪問をしたときに、各学校から洋式のトイレを設置できないかという要望が多かったのですが、その対応はされていますか。
学務	課	長		これから先はほとんど洋式になります。和式はない方向にしています。
仲大	委員	員		電灯は LED ですか。
学務	課	長		全て LED になります。伊野田小学校の校舎改築あたりから LED になっています。
仲山	委員	長		他に質疑はありますか。
各委	員	員		（なし。）

仲山委員	長	承認してよろしいですか。
各委員	員	はい。
仲山委員	長	では議案第 47 号臨時代理の承認を求めることについて（登野城小学校校舎新增改築工事（1 工区）の工事請負契約に係る議案の議会提出）は承認とします。
仲山委員	長	次に議案第 48 号臨時代理の承認を求めることについて（登野城小学校校舎新增改築工事（2 工区）の工事請負契約に係る議案の議会提出）の提案説明をお願いします。
石垣教育	長	提案
学務課	長	説明
仲山委員	長	ただいまの提案説明について、質疑はありますか。
新田委員	員	会社名の黒島の「島」と代表取締役の黒嶋の「嶋」は違うのですか。
学務課	長	はい。称号と代表者で字が違います。
新田委員	員	工事はいつから始まっていつ終わる予定ですか。
学務課	長	この工事は来年の 9 月いっぱいまでを予定しています。新年度に入って残りの工事を 5・6 月頃に発注しまして、2 月中にはすべて終えたいと考えています。
新田委員	員	先にできた校舎へは、仮校舎から移るのですか。
学務課	長	全部完成してから移ることになります。配線配管はしてありますが、受電設備の入る棟は次年度工事予定で、完成は来年 2 月予定です。ここが完成しないと電気は使えません。
仲山委員	長	3 階建てと 4 階建てになっているのには理由がありますか。
学務課	長	風の抜けなどを考えてそうなっています。
仲山委員	長	他に質疑はありますか。
各委員	員	（なし。）
仲山委員	長	承認してよろしいですか。
各委員	員	はい。
仲山委員	長	では議案第 48 号臨時代理の承認を求めることについて（登野城小学校校舎新增改築工事（2 工区）の工事請負契約に係る議案の議会提出）は承認とします。
仲山委員	長	次に議案第 49 号平成 27 年度石垣市立学校給食センター給食会計歳入・歳出補正予算（第 2 号）の承認を求めることについての提案説明をお願いします。
石垣教育	長	提案
学校給食センター所長	長	説明
仲山委員	長	ただいまの提案説明について、質疑はありますか。
新田委員	員	滞納繰越金がかなりの額になっていますが、将来的にはどうしますか。
学校給食センター所長	長	本来は、全部徴収するのが基本ですけど、なかなか納めていただけない。ただ、このままずるずるといくわけにもいきませんし、いつまでもあると学校事務の負担にもなりますので、規約を整備した後に不納欠損をしたいと考えています。
仲大盛委員	員	入学時に契約書的なものに保護者のサインをいただくということが進んでいる学校はありますか。

学校給食センター所長 仲 大 盛 委 員	これにつきましては、まだ進んでいないのが現状です。 平真小学校は評議員がかなり集まりますので、その中で評議員の方に話を出すと一斉に広がります。非常に良いシステムになっていたのも、やりやすくて、あれだけ学校の規模が大きくても 100%回収ができたと思います。私が八重山 PTA 連合会の理事をしていたときに話し合いで、児童手当などが各家庭に出るときに、どうにか引くことができないか、それが具体的ではないかとなりました。一番いいのは評議員の中で連携を取ってみんなに声を掛けるのがいいのですが、難しいのは子供達の間でそれがいじめの対象にならないかというのが大きな問題として出ました。であれば入学時にもらうのが一番確実ではないかということで、PTA の方々と話をしていくのが個人的にはいいのかなと思います。
学校給食センター所長 仲 大 盛 委 員	実際、児童手当からの納入につきましては、過年度分については行ってしまして、同意書を取ることを学校側にお願いしています。 平真小学校のときに、入学式の受け付けの際にサインをもらうのが一番やりやすいのではないですかと提案をさせてもらいました。それで進めていけたらいいのではないかと思います。
仲 山 委 員 長 各 委 員 仲 山 委 員 長 各 委 員 仲 山 委 員 長	他に質疑はありますか。 (なし) 承認してよろしいですか。 はい。 では議案第 49 号平成 27 年度石垣市立学校給食センター給食会計歳入・歳出補正予算 (第 2 号) の承認を求めることについては承認とします。
仲 山 委 員 長 各 委 員 ・ 各 課 等 の 長	次にその他について、何かありますか。 (なし)
仲 山 委 員 長 各 課 等 の 長 仲 山 委 員 長 各 委 員 ・ 各 課 等 の 長	次に各課報告をお願いします。 (配付資料に基づき報告あり)。 ただいまの報告について、質疑はありますか。 (質疑応答あり)
仲 山 委 員 長	これで平成 27 年度第 12 回石垣市教育委員会 12 月定例会を閉会します。

閉会 午後 3 時 00 分